

2^{me} TOUR DES ELECTIONS MUNICIPALES

La logique et l'avenir

« Pour nous socialistes, vient de déclarer la section du Parti Socialiste S.F.I.O., la question est claire et le bureau du Parti l'a rap-pelé hier encore dans la réunion qui a suivi le premier tour. Pour le deuxième tour, le mot d'ordre du Parti Socialiste reste inchangé : battre l'U.N.R. et les partisans du pouvoir personnel ».

Une conclusion logique

LES électeurs socialistes tireront les conclusions logiques de cette déclaration. Ils voteront pour les adversaires irréductibles du pouvoir personnel, c'est-à-dire pour la liste

d'Union républicaine et laïque conduite par Jean Bartolini.

Durant la campagne électorale, nos camarades socialistes ont porté essentiellement leurs coups contre l'U.N.R. Baudouin et contre le réactionnaire et antilaïque Arreckx. Il ne pouvait en être autrement.

Les électeurs qui ont voté pour la liste socialiste ont approuvé cette ligne politique. Pour n'en point changer, ils voteront en faveur de la liste conduite par Jean Bartolini, qui partagea avec Le Bellegou les responsabilités de la municipalité d'union, dont les mérites sont connus.

Au surplus, les étiquettes changeantes d'Arreckx, sa compromission avec les plastiqueurs de l'O.A.S., partagée par son colistier Fabre et prouvée par des documents photographiques, ne peut entrainer la confiance des démocrates socialistes.

L'exploitation des rapatriés

IX mille rapatriés d'Algérie, trompés déjà par de Gaulle, croient trouver en Arreckx un sauveur et un exutoire à leur rancœur. Pourtant, au plus fort de la guerre d'Algérie, elle durait déjà depuis cinq ans, Arreckx - Fabre et Vitel étaient U.N.R. ! Ils n'ont changé d'étiquette que devant la levée en masse du peuple de France; à la fois contre le pouvoir personnel et contre les lignes factieuses qui l'ont engendré et consolidé.

On ne répètera jamais assez que le pouvoir gaulliste est né et s'est nourri des complots successifs provoqués par le colonialisme, à tel point que l'on distingue mal les véritables complots O.A.S. et les prétendus attentats montés de toutes pièces. Comme l'U.N.R., l'O.A.S. est une fleur du régime, Arreckx et ses aventuriers n'ont fait que changer de plate-bande.

Ils ont prétendu et prétendent encore qu'ils sont apolitiques. Comment pourraient-ils alors défendre les intérêts des travailleurs rapatriés, défense qui suppose l'opposition résolue au pouvoir personnel ?

En fait, et les électeurs socialistes doivent en être persuadés, M. Arreckx et ses hommes défendront les intérêts des rapatriés cossus. Ils ne feront rien pour loger les travailleurs, rapatriés ou non. Mais ils favoriseront au maximum les propriétaires d'immeubles de rapport, les promoteurs, les gros commerçants, les spéculateurs qui, après avoir rapatrié des millions, comptent reprendre à Toulon les fructueuses et nauséabondes affaires qui ont fait les beaux jours du colonialisme français en Algérie.

Demain, au cours des luttes ouvrières rendues nécessaires par le marasme économique toulonnais, les travailleurs rapatriés rejoindront définitivement leur vraie place. M. Arreckx qui est aujourd'hui l'homme d'une minorité sera alors cloué au pilori des aventuriers politiques. Certains démocrates tentés aujourd'hui peut-être de voler au secours d'une victoire qui ne serait qu'une mascarade, regretteraient alors amèrement d'avoir apporté une caution à l'équipe des affairistes.

Le souvenir de Pierre Toesca

ARRECKX et sa clique ont pu aussi bénéficier de la division des forces ouvrières et démocratiques. L'union n'a pu se réaliser avant le premier tour. Les perspectives de l'instauration d'une démocratie véritable, que seule cette union peut faire aboutir, n'ont pas été rendues assez claires. Les communistes ont déployé de grands efforts pour qu'elles le fussent. Ces efforts n'ont pas suffi.

A l'heure actuelle, en dehors des aventuriers qui en tirent les ficelles, Arreckx et son équipe ont été mis en avant par tous les Toulonnais qui manquent de perspectives politiques : rapatriés trompés, petits commerçants inquiets petites gens installés dans leur misère et croyant encore aux promesses démagogiques. Apporter une caution supplémentaire à Arreckx se serait boucher encore davantage l'avenir toulonnais.

Les électeurs socialistes et socialistes doivent savoir que la partie la plus dynamique de la popu-

lation toulonnaise, la classe ouvrière, soutient la liste d'Union républicaine et laïque. Votez pour elle, c'est par avance, apporter sa caution à la défense de l'arsenal et de ses personnels qui dans quelques mois sera le souci primordial non seulement des travailleurs mais de tous les Toulonnais, commerçants en particulier, qui vivent grâce aux salaires gagnés à l'arsenal.

Ne parlons plus de Baudouin et de sa liste qui jouent désormais les utilités U.N.R. La véritable réaction c'est Arreckx et son équipe. Il faut se souvenir du temps où Pierre Renaudel n'acceptait pas le triomphe de la réaction. Il faut être fidèle à la mémoire de Pierre Toesca, secrétaire de la section S.F.I.O. qui se désista publiquement en faveur du communiste Jean Bartolini, le candidat radical Jean-Baptiste Simon adopta la même conduite. C'était en 1935. L'année suivante le Front Populaire ouvrit pour tous les travailleurs, pour toutes les couches laborieuses, des perspectives lumineuses.

Voter pour la liste conduite par Jean Bartolini, ce n'est pas seulement être fidèle à un réflexe républicain, c'est aussi rendre plus facile les batailles qu'il faudra mener demain dans l'union contre le pouvoir personnel et contre ses alliés honteux qui sont aujourd'hui Arreckx et son équipe.

LE COMITÉ DE PRESSE

— X —

LA LIBRE PENSÉE ET LES ELECTIONS MUNICIPALES

La Libre Pensée fait appel à tous les électeurs et les électrices laïques pour qu'ils participent en masse au deuxième tour de scrutin et votent pour la liste se réclamant de l'idéal laïque (laïcité de l'école et de l'Etat) et ceci pour appuyer l'appel fait avant nous par le Comité National d'Action Laïque.

— X —

AVIS AUX ÉLECTEURS ET ÉLECTRICES

Les électeurs et électrices non en possession de leurs cartes électorales par suite de changement de domicile :

- 1) pourront réclamer ces documents dans le bureau de vote où ils étaient précédemment inscrits
- 2) doivent exercer leur droit électoral dans ce même bureau.
- 3) ont la faculté de faire opérer leur changement d'adresse pour les élections futures en signalant leur nouveau domicile au secrétariat administratif de ce bureau.

X X X

Pour le second tour des élections municipales, dimanche, le scrutin sera clos à 19 heures. En conséquence les bureaux de vote fonctionneront sans interruption de 8 h. à 19 heures.

DEMAIN L'ARSENAL

Au cours de cette campagne électorale les hommes de la bourgeoisie ont parlé de tout, du tourisme, des hôtels de luxe, des régates, de l'Eglise Saint Pie X, des autoroutes, des piscines. Ils ont payé le pastis et menti à tour de bras.

Avant hier au soir, Radio Toulon a décidé de se mettre à l'heure de la vérité. Le speaker a parlé du marasme économique toulonnais qui ne faisait que commencer.

Marceau Ferrari, candidat sur la liste Baudouin, témoignait peut-être ainsi de sa rancœur électorale. Il n'empêche qu'il disait la vérité. Pourquoi ne l'avoir pas fait avant ?

Demain la liquidation de l'Arsenal entrera dans sa phase aigue. Ni Baudouin, ni Arreckx n'en auront rien dit. Quelle responsabilité ?

Ils étaient au courant et ils n'ont rien dit. Il est encore temps pour tous ceux qui voient clair de témoigner de leur lucidité en votant pour la liste dont le programme de défense de l'Arsenal et de ses personnels a toujours été clair, c'est-à-dire pour la liste conduite par l'ancien ouvrier de l'Arsenal, Jean Bartolini.

Jean GEORGE.

LISTE D'UNION REPUBLICAINE ET LAIQUE PRÉSENTÉE PAR LE P.C.F.

AVEC LA PARTICIPATION DU PARTI SOCIALISTE UNIFIÉ

- | | |
|---|---|
| <p>BARTOLINI Jean
Retraité de l'arsenal, ancien député - maire, conseiller municipal sortant.</p> <p>GOLESI François
Ouvrier, secrétaire fédéral du Parti Communiste Français, conseiller sortant.</p> <p>SAULI Julien
Retraité de l'arsenal, ancien adjoint aux Travaux, conseiller municipal sortant.</p> <p>PIZARD Jacques
Professeur, licencié-es-Lettres, conseiller général, conseiller municipal sortant.</p> <p>THOMAZZO - PELLEGRIN Noëlle
Employée, ancienne adjointe aux œuvres sociales, conseillère municipale sortante.</p> <p>REYEST Fernand
Retraité de l'arsenal, ancien adjoint aux Eaux et aux Abattoirs, conseiller municipal sortant.</p> <p>SCARBONCHI Dominique
Avocat au barreau de Toulon, conseiller municipal sortant.</p> <p>BACELON Dominique
Retraité de l'arsenal, chevalier du Mérite Social, ancien conseiller général, conseiller municipal sortant.</p> <p>MARINACCE Pierre
Artisan, conseiller municipal sortant, administrateur de la Caisse d'Epargne.</p> <p>ANTOINE Alexandre
Employé, conseiller municipal sortant, président du Conseil des Prud'hommes.</p> <p>GERMANI Camille
Ouvrier du port, conseiller municipal sortant.</p> <p>JARDIN Raymond
Instituteur.</p> <p>COLONNA Danielle
Employée.</p> <p>DEODATO Antoine
Employé.</p> <p>NESLE René
Ouvrier du port, militant syndicaliste.</p> <p>ALESSI Charles
Ouvrier du port, militant syndicaliste.</p> | <p>DUFFAU Alban
Ouvrier, président de la Mutuelle des Travailleurs Varois.</p> <p>LUYTON Paul
Architecte.</p> <p>FAGGIANELLI Camille
Employé de l'E.D.F., militant syndicaliste.</p> <p>CONSTANS Henri
Commerçant, dirigeant d'organisation professionnelle.</p> <p>RAVELLO Albert
Retraité S.N.C.F., président du C.I.L.L. Pont-Neuf - Escailion, ancien combattant 14 - 18</p> <p>GEORGE Jean
Professeur, licencié-es-Lettres.</p> <p>MIGNONI Jean-Marie
Technicien de l'arsenal.</p> <p>MOREL Georges
Instituteur C.E.G., Jean-du-Var.</p> <p>REYEST Justin
Agent général d'assurances, secrétaire de la Fédération du Var du Secours Populaire Français.</p> <p>EVEQUE Léa
Ménagère.</p> <p>VINCIGUERRA Jules
Agent immobilier, sous-officier en retraite.</p> <p>RIPOLL Jean-Pierre
Technicien de l'arsenal.</p> <p>FOURETS Armand
Cheminot.</p> <p>BOUISSON Félix
Ouvrier du port.</p> <p>GINESY Marcel
Cheminot, ancien combattant 39 - 45.</p> <p>CACCIAGUERRA Michel
Ouvrier du port.</p> <p>MERIGLIER Roger
Employé de l'E.D.F., ancien conseiller de l'Union Française.</p> <p>AGOSTI André
Employé, dirigeant sportif.</p> <p>SAUVE Alberte
Directrice d'école, ancienne adjointe au maire.</p> <p>CANAPA Joseph
employé des P.T.T., préposé.</p> <p>TODESCO Innocent
Ouvrier.</p> |
|---|---|